



AUSZUG

aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates von Steffisburg

1. Sitzung vom 23. Januar 2009, Geschäft Nr. 15

- 15 10.061.002 Postulate**
Postulat der SP-Fraktion betr. „Gestaltung der Pausenplätze Schulanlage Zulg und Schönau“ (2008/23); Behandlung

Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 17. Oktober 2008 reichte die SP-Fraktion ein Postulat mit folgendem Begehren ein: „Der Gemeinderat wird beauftragt zu prüfen, wie mit geeigneten Massnahmen die Gestaltung der Pausenplatzanlagen bei den Schulanlagen Zulg und Schönau raschmöglichst verbessert werden kann.“

Der Gemeinderat hat das Postulat am 20. Oktober 2008 den Abteilungen Hochbau/Planung (Felderführung) und Bildung zur Stellungnahme zugewiesen.

Stellungnahme Gemeinderat

Die Pausenplätze sind ein Dauerthema seitens der Lehrerschaft und wurden auch im Zusammenhang mit Veloschäden aufgegriffen. Ebenfalls ist die Durchmischung von Pausenplatzareal und Parkplatz unglücklich und wurde auch durch den Schulinspektor anlässlich eines Schulbesuchs im März 2008 festgestellt. Das Gewaltpräventionsprojekt der Schulen hat zudem bisher aufgezeigt, dass die Gestaltung der Pausenplätze das Gewaltpotential verringern kann.

Die Abteilung Bildung hat eine Umfrage zu Beschädigungen an Fahrrädern gemacht. Die Auswertung der eingegangenen Antworten führte dazu, dass nicht alleine durch organisatorische, sondern auch durch bauliche Massnahmen ein Beitrag zur Verbesserung geleistet werden kann. Die baulichen Massnahmen bei den bestehenden Gebäudeteilen wurden und werden im Rahmen der jährlichen Unterhaltsarbeiten umgesetzt. Es können aber nicht alle ausserhalb der Norm fallenden Handlungsweisen der Anlagebenutzer mit baulichen Massnahmen wett gemacht werden.

Während den Pausen ist es wichtig, dass sich die Schüler bewegen können. Die flächenmässig grosszügigen Aussenanlagen lassen dies grundsätzlich zu. Dass die Aussenplätze auch während des Schulbetriebs teilweise durch parkierte Fahrzeuge belegt werden, ist tatsächlich unschön, jedoch hausgemacht. Diese Fahrzeuge gehören ausschliesslich den in den Schulanlagen tätigen Angestellten oder Besuchern. Das Abstellen von Fahrzeugen war Gegenstand der im Postulat erwähnten SP-Motion vom 5. Dezember 2003, welches nach der Einführung der Parkplatzbewirtschaftung auf dem Schulareal durch den Grossen Gemeinderat am 21. Oktober 2005 als erfüllt abgeschrieben wurde.

Bei der Bearbeitung des Investitionsplanes werden die Begehren zur Umgestaltung der Pausenplätze Zulg und Schönau jeweils aufgegriffen, aufgrund dringenderer Investitionen aber bisher zurückgestellt. Diese Prüfung erfolgt jährlich. Daher kann das SP-Postulat angenommen und gleichzeitig als erfüllt abgeschrieben werden.

Beschluss

1. Das Postulat der SP-Fraktion betr. „Gestaltung der Pausenplätze Schulanlage Zulg und Schönau“ (2008/23) wird angenommen.

2. Die gleichzeitig beantragte Abschreibung wurde abgelehnt.
3. Mit dem Vollzug dieses Beschlusses wird der Gemeinderat beauftragt.
4. Eröffnung an:
 - Herrn Gemeindepräsident Hans Rudolf Feller
 - Frau Gemeinderätin Ursulina Huder
 - Herrn Gemeinderat Lorenz Kopp
 - Bildung
 - Hochbau/Planung
 - Präsidiales (10.061.002; PEK-Nr. 257, Termin: 26.01.2009)
 - Gemeindeschreiber

Sofern dieser Beschluss nicht angefochten wird, tritt er 30 Tage nach der Veröffentlichung, d.h. mit Wirkung ab 3. März 2009, in Kraft.

Die Richtigkeit bestätigt:

Die Gemeindeschreiber-Stv.



Elisabeth Kopp

Steffisburg, 29. Januar 2009 mn